

BAB V. SIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Simpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dan hasil penelitian yang diperoleh, kesimpulan yang dapat diambil pada penelitian mengenai *Willingness to Pay* (WTP) pengunjung terhadap biaya retribusi dalam upaya pelestarian obyek wisata yang terletak di Wana Wisata Baturaden menggunakan metode *Contingent Valuation Method* (CVM) dan Regresi Linier Berganda adalah sebagai berikut :

1. Hasil dari penelitian menunjukkan bahwa nilai rata-rata WTP pengunjung yang telah dianalisis menggunakan *Contingent Evaluation Method* (CVM) adalah sebesar Rp 5.781,25 untuk setiap individu. Sedangkan nilai total WTP (TWTP) adalah sebesar Rp 555.000.
2. Variabel yang mempengaruhi nilai *willingness to pay* (WTP) pengunjung Wana Wisata Baturaden adalah variabel tingkat pendapatan. Sedangkan variabel biaya perjalanan, variabel daya tarik wisata, dan variabel waktu kunjungan tidak berpengaruh signifikan terhadap WTP pengunjung Wana Wisata Baturaden.

B. Implikasi

Berdasarkan hasil analisis penelitian dan kesimpulan, maka terdapat berbagai saran sebagai berikut :

1. Nilai rata-rata WTP pengunjung pada hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai acuan oleh pihak pengelola dalam menetapkan biaya retribusi untuk pelestarian lingkungan obyek wisata Wana Wisata Baturaden.

2. Variabel tingkat pendapatan rumah tangga (X1) berpengaruh terhadap nilai *willingness to pay* (WTP) pengunjung obyek wisata. Pada hasil penelitian ini, 27 responden memiliki pendapatan lebih dari Rp 2.000.000,00, 26 responden memiliki pendapatan kurang dari Rp 500.000,00, 16 responden masing-masing memiliki pendapatan antara Rp 1.500.001,00 – Rp 2.000.000 dan Rp 1.000.001,00 – Rp 1.500.000, serta 11 responden memiliki pendapatan rumah tangga antara 500.001 – 1.000.000. Sehingga semakin tinggi tingkat pendapatan rumah tangga pada masing-masing responden, maka nilai *willingness to pay* (WTP) pengunjung semakin besar.

C. Keterbatasan Penelitian

Penelitian ini sudah dilaksanakan sesuai dengan prosedur yang telah diberikan, namun masih terdapat beberapa keterbatasan yaitu :

1. Adanya penundaan waktu yang cukup lama pada saat penelitian yang disebabkan oleh Pandemi Covid-19 yang mengakibatkan pada penutupan lokasi penelitian, sehingga peneliti merasa kesulitan dalam mengumpulkan data.
2. Penelitian ini hanya menggunakan empat variabel independen yaitu variabel pendapatan rumah tangga, variabel biaya perjalanan, variabel daya tarik wisata, dan variabel waktu kunjungan.